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Às dezesseis horas do dia dez do mês de março de dois mil e vinte um, reuniram-se 
através de videoconferência pela plataforma Google Meet, os componentes do 
Conselho do Centro de Ciência e Tecnologia, estando presentes, a secretária 
executiva: Valéria Souza; os membros docentes: Ana Patrícia Nunes Bandeira, 
Ary Ferreira da Silva (Diretor e presidente do Conselho), Clarice Dias de 
Albuquerque, Erwin Ulises Lopez Palechor, Maria Isabel Brasileiro Rodrigues, 
Maria Silvana Alcântara Costa, Nelson Carvalho Sandes, Roberto Hugo 
Wanderley Pinheiro. Verificada a existência de quórum, o Diretor do Centro de 
Ciência e Tecnologia e Presidente do conselho do CCT, professor Ary Ferreira da 
Silva, deu início a reunião justificando a ausência de reuniões por quase um ano, a 
qual se deu em virtude do período que vem passando e da quantidade de reuniões 
que foram realizadas o ano passado e que teve que participar. Neste caso, foram 
feitos muitos Ad Referendum, devido a impossibilidade das realizações de reuniões, 
pelo citado anteriormente, e ainda pela falta de funcionário suficiente para dar conta 
da demanda que chega ao CCT, o que sobrecarregou consideravelmente a 
secretária Valéria Souza, que teve um volume de trabalho alto. Além de não ter tido 
tempo hábil para realização das reuniões. O professor Ary informou ainda que, após 
dois anos, a PROGEP disponibilizou uma auxiliar terceirizada para o CCT, no 
entanto a auxiliar está aprendendo a realizar as demandas do CCT, o que levará 
certo tempo. Dando continuidade a reunião, a secretária compartilhou os pontos de 
pauta da reunião a serem discutidos, a saber: 1) Informes: 1.1 – Apresentação dos 
novos membros do Conselho do CCT; 1.2 – Relato sobre a retomada das 
reuniões do Conselho; 1.3 – Apresentação das pautas para 2021. Diante do 
exposto, o diretor da unidade acadêmica do CCT, professor Ary, iniciou pelo ponto 
1.1, informando que devido à eleição de novos coordenadores dos cursos da 
Engenharia Civil, Ciência da Computação, Matemática Computacional e do Mestrado 
Profissional em Matemática em Rede (PROFMAT), houve uma mudança nos 
membros do conselho, referentes aos cursos supracitados, a saber: Marcos José 
Timbó Lima Gomes (Titular) e Erwin Ulises Lopez Palechor (Suplente), no curso da 
Engenharia Civil, abrindo um parêntese para ressaltar que a professora Silvana 
trabalhou durante dois anos na coordenação da Engenharia Civil, conduzindo muito 
bem o curso durante o período da sua gestão. Dando continuidade aos novos 
membros informou que Roberto Hugo Wanderley Pinheiro (Titular) e Nelson 
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Carvalho Sandes (Suplente) entraram como membro da Ciência da Computação, 
que Valdinês Leite de Souza Junior (Titular) e Stive da Silva Vicentim (Suplente) 
entraram como membros da Matemática Computacional e que para o Mestrado 
Profissional em Matemática em Rede (PROFMAT), o professor Valdinês, antes 
suplente, foi substituído pela professora Erica Boizan Batista (Suplente) e a 
professora Clarice Dias de Albuquerque (Titular). Passando para o ponto 1.2 – que 
trata do relato sobre as reuniões do Conselho, o professor Ary informou que já 
relatou anteriormente das dificuldades em se realizar reuniões, deixando claro que 
vai tentar retomá-las quando da organização do calendário das mesmas. No ponto 
1.3, que trata das apresentações das pautas para 2021, o professor Ary, lendo o que 
estava na apresentação, sobre aprovações Ad Referendum em 2020, informou que 
aprovou Ad Referendum das seguintes Pautas: 1) renovação do afastamento do 
professor Francisco Calvi da Cruz Junior, no entanto, ressaltou que felizmente, o 
professor já terminou o doutorado e já está trabalhando no curso; 2) renovação do 
afastamento da professora Sofia Leão Carvalho, da área de Geotecnia; 3) renovação 
do afastamento do professor Flavio Augusto Xavier Carneiro Pinho, da área de 
Estruturas; 4) Execução do Projeto intitulado “Modelagem de Previsão do tempo até 
o pagamento de fatura de serviços de telecomunicação” e explicou que esse projeto 
é uma parceria entre a UFCA e a Brisanet com relação a um trabalho de pesquisa, 
entre as duas empresas, e o professor Paulo Renato, da estatística, que é o 
coordenador do projeto. O projeto é remunerado e trabalhará com dados e 
informações da Brisanet com relação aos clientes em termos de pagamento, no que 
diz respeito aos que estão com débito com a empresa, fazendo então uma 
simulação, um trabalho de modelagem para a empresa. Informou ainda que em 
relação a esse projeto, foi feito todo o processo entre a Diari, a Reitoria e o Centro, 
conseguindo fazer todo o encaminhamento e o projeto já está bem adiantado. A 
secretária Valeria Souza informou aos presentes que estava apresentando as pautas 
que serão deliberadas agora em 2021, no primeiro momento e que agora estava 
apresentando as pautas Ad Referendum que foram aprovadas em 2020, que não 
são pautas para aprovação, são pautas só para informes. Continuou dizendo que as 
pautas para deliberação são efetivamente as que o professor Ary falou anteriormente 
que são a redistribuição da professora Thâmara, questão do afastamento da 
Kerollaine e o calendário das reuniões, essas sim que precisarão de deliberação. O 
professor Ary continuou informando os Ad Referendum dados em 2020: Apoio 
institucional ao projeto Rede IARA; Renovação do afastamento do Flávio Augusto 
Xavier Carneiro Pinho; Renovação do afastamento da Sofia Carvalho; Renovação do 
afastamento da Fabiana Almeida; Validação do parecer da comissão de avaliação do 
projeto UFCA/Brisanet; Validação da oferta da disciplina ECI0100 – Topografia; 
Participação dos docentes da unidade curricular de física no DPEF. E ainda relatou 
que fez deliberação de Ad Referendum das seguintes pautas em 2021: Participação 
do professor Hermínio Silva como membro permanente do PMBqBM/UFCA; Aditivo 
ao PPC do curso de Matemática Computacional; Primeira renovação do afastamento 
de Thiago Santiago; Aprovação dos planos individuais de trabalho 2021 – PLE. A 
secretária Valéria Souza informou que os pontos a seguir são sugestões de pautas 
para 2021 e que precisam de deliberação. Dando continuidade, o professor Ary 
continuou lendo os pontos sugeridos para 2021 e que estavam na apresentação, 
entre eles: Atualização dos Membros do Conselho do CCT; Eleição para 
representantes da TAEs; Eleição para representante docente; Eleição da Diretoria do 
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CCT; Criação dos Normativos do CCT, que neste caso já havia apresentado na 
reunião da Gestão, sendo estes, Regulamento Interno do Conselho incluindo 
Diretoria, coordenadores dos cursos de graduação e pós-graduação, Núcleo docente 
Estruturante, Laboratórios do CCT, Resoluções e Unidades Curriculares. O professor 
Ary ressaltou que a proposta é extensa, porém espera cumpri-la. Ressaltou que as 
resoluções das unidades curriculares que o CCT não tem, o CCSA já aprovou, o 
ISCA também já esta tentando organizar e que o CCT está propondo durante este 
ano, para ver se consegue, visto que tem muita coisa a ser feita. Informou que, o que 
mais alegou na reunião dos Gestores foi em relação ao quadro de funcionário ser 
pequeno e também que as montagens das comissões levariam tempo visto que, os 
professores estão bastante ocupados com suas atividades de pesquisa, ensino e 
extensão, além de estarem trabalhando em outras comissões ou a disposição de 
outros setores, fazendo com que houvesse uma dificuldade para formar as 
comissões e que sozinho é muito difícil de fazer esse regimento e esses normativos. 
Entrando nos pontos de Pauta da reunião (os quais precisam de deliberação) o 
professor Ary continuou lendo a apresentação dos quais estavam: 2.1 - Cronograma 
de reuniões para o ano de 2021, ressaltando que vai mostrar a proposta com 
reuniões ordinárias; 2.2) Processo Nº 23507.003518/2020-28 – Redistribuição de 
Thamara Sousa; 2.3) Alteração da área de conhecimento de Larissa Maia no plano 
de desenvolvimento do CCT/UFCA. Diante do exposto, o professor Ary continuou 
informando que, para o ponto de pauta 2.1, a sugestão de datas considerou os dias 
feriados, de recesso administrativo e escolar, ponto facultativo e de férias dos 
docentes, listados na Resolução N° 49/2020/CONSUNI/UFCA, que trata da 
organização do período letivo 2021; as reuniões ordinárias ocorrerão 
quinzenalmente, as sextas feiras, exceto quando houver quaisquer intercorrências 
citadas acima; as reuniões ordinárias serão precedidas de convocatória que 
informará data, hora de início, local e Pauta, esta sendo enviada com, no mínimo, 
cinco dias de antecedência e que no surgimento de assunto que necessite de 
deliberação urgente, uma reunião extraordinária será marcada mediante 
convocatória. O professor Ary apresentou o cronograma das reuniões de 2021 onde 
sugeriu as seguintes datas: Março (19/03), Abril (16/04 e 30/04), Maio (07/05), Junho 
(11/06 e 25/06), Julho (09/07 e 23/07), Agosto (13/08 e 27/08), Setembro (03/09), 
Outubro (08/10 e 22/10), Novembro (05/11 e 19/11) e Dezembro (03/12 e 17/12), e 
evidenciou que seria marcada outra reunião dia 19/03 para que fosse possível 
planejar todas as reuniões e não deixar de fazer nenhuma e continuou mostrando 
que as reuniões estavam marcadas de 15 em 15 dias. A professora Silvana solicitou 
a palavra fazendo um questionamento, se no dia 19/03 não era feriado estadual no 
Ceará, no caso dia de São José. A secretária Valéria, ao verificar no cronograma do 
período letivo 2021, observou que não constava como feriado e relatou todos os 
feriados do calendário 2021. Informou ainda que os meses de Maio e Setembro não 
terão duas reuniões devido as férias dos docentes e que os demais meses foram 
ajustados de acordo com o calendário do período letivo 2021. Informou que as 
reuniões estão marcadas sempre nas sextas feiras e gostaria de saber dos 
presentes qual seria o melhor horário, o que a maioria respondeu no chat informando 
às 14 horas. O professor Ary solicitou a secretária Valéria que verificasse mais uma 
vez a data do dia 19/03 por achar que realmente é feriado. A Valéria ficou de entrar 
em contato com a SEODS, cujo pessoal tem a responsabilidade de organizar as 
resoluções do Conselho Universitário, em busca de melhores esclarecimentos. O 
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professor Ary colocou pra votação o calendário das reuniões, sendo este aprovado 
por unanimidade. Passando para pauta 2.2, a respeito do Processo Nº 
23507.003518/2020-28 – Redistribuição de Thâmara Sousa, o professor Ary relatou 
que a professora Thâmara solicitou redistribuição da UFCA para UFCG – campus 
Pombal, tendo como contrapartida o código de vaga. A priori houve um desconforto 
se realmente existia esse código de vaga, mas que, com o trâmite do processo 
pode-se observar que esse código de vaga foi de um professor aposentado da UFPB 
– João Pessoa, que na ocasião a instituição recebeu um professor da UFCG – 
Campus Pombal e que neste caso, a UFPB passou o código de vaga para UFCG 
que posteriormente repassou para UFCG – campus Pombal, para suprir a vaga do 
professor que foi removido. Relatou ainda que a professora Thâmara era da região, 
estudou e se capacitou na UFCG em Campina Grande, e por isso havia feito essa 
solicitação. Como ainda tinha o concurso em vigência, o colegiado do curso da 
Engenharia Civil acatou essa solicitação e encaminhou para o Conselho do Centro. 
Informou ainda que o processo precisa de urgência, pois teria prazo junto ao MEC 
na liberação do código de vaga para que o terceiro colocado no concurso fosse 
chamado, visto que o segundo colocado já havia sido chamado por outra instituição 
e que essa solicitação estava seguindo todos os trâmites, inclusive sendo aprovada 
por unanimidade pelo colegiado da Engenharia Civil. O professor Ary abriu o ponto 
para discussão e o professor Erwin Ulises, seguindo o relator, enfatizou da 
deliberação da professora Thâmara, do código de vaga existente e da convocação 
do terceiro colocado no concurso, pontos que fizeram com que o colegiado da 
Engenharia Civil tomasse tal decisão. A secretária Valéria pergunta aos presentes se 
alguém mais quer fazer questionamentos e a professora Ana Patrícia pede a palavra 
para complementar o que já havia sido relatado, informando que realmente o pedido 
da professora tinha sido aceito pelo curso da engenharia civil, e não era porque o 
curso não estivesse precisando do professor na área, até porque o curso iria ficar 
com essa lacuna em aberto que precisaria brevemente ser preenchida. O professor 
Ary concordou com a professora Ana Patricia e justificou o fato da convocação da 
reunião Extraordinária do Conselho, justamente para resolver esse assunto o mais 
rápido possível para, assim que começar o período letivo 2020.2, já termos 
convocado o terceiro colocado do concurso. Colocando em votação o ponto de 
pauta, o Conselho aprovou por unanimidade a solicitação da professora Thâmara. A 
secretária Valéria informou a todos que o dia 19/03 é feriado municipal no Crato e 
ponto facultativo para os demais campus e propôs a data de 26/03 para reunião, o 
que todos concordaram. A professora Ana Patricia perguntou se no calendário, as 
últimas sextas feiras do mês estavam marcadas reuniões, pois a mesma, sempre 
nas últimas sextas feiras, tem reunião do CODEMA e como suplente da professora 
Gorete naquele órgão, quando tivesse assunto importante para tratar lá, avisaria a 
professora Silvana, sua suplente no conselho, para participar aqui. A Valéria 
respondeu que: “não necessariamente”. O professor Ary passou para o ponto de 
pauta 2.3, que tratava da alteração da área de conhecimento de Larissa Maia no 
plano de desenvolvimento do CCT/UFCA. Ao exposto, a área de conhecimento 
planejada previamente foi Mestrado em Química Biológica e a solicitação é a 
ampliação da área de conhecimento que passaria para: Materiais, Engenharias II – 
Engenharia de Materiais e Metalúrgica, Engenharia III – Engenharia mecânica e 
Engenharia de Produção, Ciências Biológicas II – Bioquímica.  O professor Ary 
relatou que, a priori, era um processo de capacitação que ela estava almejando na 
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URCA, no entanto surgiu um novo fato, pois ela conseguiu passar em primeiro lugar, 
ao qual parabenizo, na UFPE, para área específica dela, Materiais Metálicos. 
Optando pela UFPE, ela solicitou a PROGEP a mudança na área de conhecimento 
planejado anteriormente, para que fosse realizado um aditivo ou correção, no 
entanto o prazo para mudanças tinha acabado. Desta maneira, o professor Ary 
relatou que entrou em contato com o pró-reitor, explicando a necessidade e 
importância da laboratorista fazer capacitação na área específica dela, que a mesma 
tinha passado em primeiro lugar, e não teria como a unidade dispensar essa 
solicitação e se tinha como contornar. O pró-reitor orientou para que houvesse 
votação no conselho do Centro e assim fazer encaminhamento do resultado o mais 
breve possível, que o mesmo estava a disposição para resolver. A Secretária Valéria 
pediu a palavra para fazer alguns esclarecimentos e evidenciou que ela passou na 
UFPE, em primeiro lugar e exatamente na área dela. Que a mesma tinha solicitado 
no prazo correto para entrar no planejamento de capacitação 2020, só que no pedido 
a área ficou muito específica, pois tinha sido a área da pós-graduação da URCA, a 
qual não houve. Só que para que ela pudesse fazer a seleção e se afastar em outras 
áreas, seria necessário fazer a alteração no planejamento e que neste caso, existem 
aberturas no planejamento do ministério, existem janelas com prazos e horários para 
inclusão e alteração de informações, daquelas pessoas que já estavam dentro do 
planejamento, o que não aconteceu. No entanto, essas janelas são muito pequenas, 
não saberia informar se o pessoal da PROGEP sabia. Desta maneira, quando a 
servidora foi colocar as informações não conseguiu, pois estava fechado e então 
precisava da mudança para poder se afastar. A professora Isabel, coordenadora 
dela no laboratório, já havia aprovado o afastamento para pós-graduação, 
considerando que a seleção foi dentro da área de trabalho dela e que as demandas, 
tanto da Universidade como dela, se encaixavam e que nesse momento seria de 
fazer a aprovação, considerando que a direção aprovou, a coordenadora aprovou e 
partir para alterar a área. A pauta foi aberta para discussão e o professor Ary 
informou que o professor Mário (pró-reitor da PROGEP) solicitou que quando 
aprovada, fosse dado o encaminhamento para o setor responsável, que o processo 
seria tramitado e ela poderia matricular-se na UFPE. Desta maneira, deixou claro 
que só estava faltando essa aprovação no Conselho do Centro. O professor Ary 
então fez um questionamento a secretária Valéria: “Vamos dizer que a gente 
delibere a saída dela e a PROGEP faça encaminhamento sem precisar entrar nessa 
janela de registro, pode ser feito isso?”. O que a mesma respondeu: “acredito que 
sim. O professor Mário pediu para que deliberasse no Conselho, se ele pediu, 
acredito que sim.” Então o professor Ary colocou para votação e o ponto foi 
aprovado por unanimidade. Não havendo nada mais a tratar, o professor Ary deu por 
encerrada a reunião e eu, Valéria Souza, secretária executiva do Centro de Ciência 
e Tecnologia, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por 
mim e pelos presentes. 
 
Valéria Souza _______________________________________________________ 
 
Ana Patrícia Nunes Bandeira ___________________________________________ 
  
Ary Ferreira da Silva __________________________________________________ 
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Clarice Dias de Albuquerque ___________________________________________ 
 
Erwin Ulises Lopez Palechor ____________________________________________ 
 
Maria Isabel Brasileiro Rodrigues ________________________________________ 
 
Maria Silvana Alcântara Costa ___________________________________________ 
 
Nelson Carvalho Sandes _______________________________________________ 
 
Roberto Hugo Wanderley Pinheiro ________________________________________ 
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